



San Benito

Boletín Informativo de la Hermandad del Stmo. Sacramento. Pontificia y Real Archicofradía de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo, Santísimo Cristo de la Sangre y Nuestra Señora de la Encarnación.
AÑO 3 - NUM. 17 - NOVIEMBRE - DICIEMBRE 1970 Con Censura Eclesiástica

Las páginas de nuestro Boletín se honran y la Hermandad agradece a D. Manuel Díez-Crespo, sevillano de pro, este artículo que con gran cariño y nostalgia nos envía desde Madrid.

«LA DE SAN BENITO»

«ECCE HOMO»: Así presentó al pueblo el representante del César Tiberio en Palestina, a Jesús. Y esta Presentación del Hombre, semidesnudo, escarnecido, maniatado, del que se hicieron burlas crueles, ésta tremenda Presentación es la que nos ofrece el «paso» de la Cofradía de San Benito, el Martes Santo por las calles de Sevilla. He aquí una Hermandad muy antigua. De las más antiguas de la Semana Santa Hispalense. Su fundación data de 1.554. Era entonces la Hermandad del Cristo de la Sangre, asimismo Titular de la actual Cofradía. Desapareció aquella primitiva Hermandad y volvió a resurgir el año 1.921. Más lo curioso es que ésta nueva aparición tuvo la acogida más popular.

«La de San Benito» se echó a la calle con tal alegría, que el pueblo la recibió como si fuera una de las ya «consagradas» por la devoción y la expectación. Yo la recuerdo en aquellos años, siendo muy niño. Sin embargo, para mí ese Martes Santo, ya entrada la madrugada, por las calles próximas a la Cruz del Campo, era algo fascinante. Venía a ser como el prelude popular de la entrada de la Macarena. Había en aquella entrada cofradiera una mezcla de misticismo y de jolgorio, bajo el cielo estrellado que tiene luz de madrugada cerca del campo próximo.

Recuerdo que cuando yo tenía 12 años le dije a mi padre: «Papa, este año me hago Hermano de la de San Benito». Pero mi padre me hizo ver que era largo, muy largo el recorrido y que, por otra parte, mi Hermandad más próxima era la del Salvador. Lamenté la decisión. Y al día siguiente entraba yo de la mano de mi padre por el Patio de los Naranjos del Salvador, para presentarme a la Hermandad de Pasión.



La próxima Semana Santa, pues, hará cincuenta años que resurgió ésta Cofradía de San Benito, tan llena de alegrías y devociones populares. Tal vez esta gran Hermandad celebre públicamente este medio siglo de glorias y superaciones. Porque tal es el arraigo que esta Cofradía ha llegado a tener en Sevilla que parece que su desfile se remonta sin interrupción a varios siglos, siendo, por así decirlo, una «cofradía nueva», le quedó la mejor sombra tradicional. No en balde la Hermandad del Cristo de la Sangre, —que ahora sale también procesionalmente— se estableció a mediados del siglo XVI. Fué aquella una Hermandad llena de misterio, disciplina y severidad.

Y aquella Preciosa Sangre de la que fué precursora la terrible presentación del Procurador de Judea, aquel «Ecce Homo» que ya anticipaba con sus palabras tibias la Sangre de la Redención, es Cofradía también de Sangre por lo que tiene de viva su fé y hasta en sus donaciones de Hermandad caritativa. Yo recuerdo a «la de San Benito» entre las primeras ilusiones cofradieras de mi niñez. Aquellas calles blancas y estrechas que rodean a la Parroquia, aquellas palmeras que se alzan por algunos tapiales, aquel olor a campo ya cercano, aquella alegría popular, están en lo más íntimo de mi alma.

La Cofradía de la Presentación de Jesús al Pueblo, está hoy entre las más brillantes de nuestra Semana Mayor. Parece ser que hace algunos siglos nuestras Cofradías hacían Estación de Penitencia en la Cruz del Campo. Y yo pienso ahora, mientras escribo estas líneas que me pide Manolo Ponce, yo pienso ahora que al cumplirse el medio siglo de la reaparición triunfal de la antigua Cofradía de la Sangre, llegase hasta la misma Cruz. Con ello se evocaría una antigua tradición. Y se dejaría constancia de su antigüedad y de su nueva y ascendente presencia.

Y en fin, yo evoco a «la de San Benito» popular, brillante, alegre, ordenada, devota, con su aire trágico de Presentación al Pueblo, como una advertencia a los tibios que siempre con temor a lanzar su fe y su sangre por la justicia, presentan al Hombre justo, pero no le ayudan. «Ecce Homo». Sí; he aquí al Hombre, a Jesús, y he aquí también al pueblo. Este pueblo de Sevilla que aclama a Jesús, y que Dios quiera que no lo pierda nunca.

Manuel Díez-Crespo.

NECROLOGICA

Nuestro más sincero pésame a la entrañable Hermandad de La Soledad, de San Lorenzo, por el fallecimiento de su Hermano benemérito, modelo y espejo de cofrades, D. Antonio Petit Garcia, quien consagró su vida toda al amor y servicio de su querida Hermandad. Descanse en paz tan insigne cofrade y que su Virgen de la Soledad le tenga por siempre bajo su manto.

Segunda relación de Hermanos y devotos, por orden de recepción, que contribuyen con su donativo a la ejecución de la Corona de Oro, para Nra. Sra. de la Encarnación, de la Hermandad de San Benito

- D.^a Francisca Toval Hermoso
D. Julio Martínez García
D. Lorenzo Vázquez Borrego
D. Daniel Díaz Mejías
D. Genaro Lledó Carpena
D. Claudio Puente Padilla
D.^a Loly García Murillo
D. Francisco Gallardo Fulgencio
D. Rafafael Alcoba Caballero
D. Antonio Luque Cuesta
D. José Pérez Rocha
D. Juan Pavón Zúñiga
D. Carlos Gamiz González
D.^a Amparo García-Escribano de Lledó
D. Fernando Lumbreras Valiente
Rvdo. D. Manuel Vázquez García
D. Antonio Luque Pérez
Srta. Rosita Fernández-Aramburu Rdguéz.
Dr. D. Antonio Cortés Lladó
D. Antonio López Rodríguez
D. Francisco Vargas Villalta
D. Manuel Estrada Aguilar
D. Rafael Barranco Algaba
D. Miguel García Bravo-Ferrer
Srta. D.^a Teresa González Nocete
D. Rafael Romera Pérez
D. Luis Sánchez Jiménez
D. Isidoro Sánchez Periañez
D. Jacinto García Sáinz
D. Antonio Morales Valle
D.^a Encarnación Molina Dominguez
Anónimo
D. Antonio Luis Pérez Dominguez
D. José Gutiérrez Méndez
D. Manuel Ramón Correa
D. Antonio Rodríguez Guillén
D. Antonio José Díaz Matador
D. Antonio Luis Ceballos García
D. Gerardo Corona Portillo
D. Antonio Alcérreca Ortega
D. Manuel Boza Fernández
- D. José María Suárez San Miguel
D. Manuel Luque Pérez
D. Manuel Burgos Juliá
D. Rafael Becerra Martínez
D. Francisco Moya Guzman
D. José Romero Laza
D. Ramón Ramos Boba
D.^a Elisa González Nocete
D.^a María Lourdes Boquet de Ceballos
D. Rafael Rivero Márquez
D. Federico Iglesias Muñoz
D.^a Ana Carrión de Iglesias
D. Carmelo Domínguez Diago
D. Santiago Molina Corrales
D. Angel Luis Hernández Sánchez
D. Leandro Fernández-Aramburu León
D. Pedro Romero Vázquez
D.^a Angeles Fernández de Alcérreca
D. Jesús Haya Prat
Anónimo
Srta. María del Mar Fernández-Aramburu
D. Manuel Ferreira Zambruno
D. José Antonio Molina Corrales
D. Manuel Muñoz Boraita
D. José Manuel Fernández-Aramburu
D. Manuel Díaz Gallego
D. Graciliano Cala Pina
D. Emilio Romero Jurado
D.^a Severiana Pérez Merino
D. Juan Marín Vizcaino
D. Carlos Merino Garrote
D. Manuel Fernández Alés
D. Antonio Chamizo Alfaro
D. José Navarrete Fernández
D. Francisco Cobos García
D. Leandro Fernández-Aramburu Rdguéz.
D. Antonio Nieto Carceller
D.^a Angeles Pérez Merino
D. Francisco Pavón Iglesias
D. Manuel Neira Ortega
D. Genaro Pérez de Aranda Lledó
D. Antonio M. Pérez de Aranda Lledó

Con motivo de la ejecución de la Corona de Oro, nuestra Hermandad está viviendo momentos de satisfacción. Satisfacción porque se está demostrando de forma masiva por parte de los Hermanos su amor a nuestra Virgen de la Encarnación. Porque las listas de donativos se están nutriendo con cientos de nombres en su deseo de colaborar económicamente, y porque ello es una prueba de cómo ha acogido nuestro numeroso cuerpo de Hermanos la ilusionada Ofrenda de la Corona.

Satisfechos sí, porque esto ha servido para ver cómo ha respondido la Hermandad, cómo existe total y unánime identificación y cómo al amparo de la sombra protectora de la Virgen, la Hermandad ha apretado sus filas haciendo realidad lo que en principio fue sólo remota e ilusoria ambición de unos cofrades marianos.

Cofrades de un barrio de Sevilla, que han querido ofrecer a "su" Virgen su testimonio de marianismo y reafirmar una vez más con su Ofrenda, el solemne acto de protestación de fe que cada año hacemos, proclamando nuestra creencia en la misión corredentora de la Virgen María, madre nuestra y Madre de la Iglesia.

Sintámonos pues, contentos de este nuestro amor a la Virgen y pidamos al Señor se acreciente y que Ella esté siempre junto a nosotros, como estuvo junto a la Cruz ofreciendo el sacrificio con el que su Hijo se ofrecía e inmolaba para la redención de todos los hombres.

El próximo día 15 de diciembre, a las ocho y media de la noche, celebra nuestra Hermandad, por preceptuario nuestras Reglas. Misa cantada en honor de la Inmaculada Concepción.

Con anterioridad a este acto, se procederá a la bendición de una mesa de altar que ha adquirido nuestra Hermandad, con destino al Sagrario de la Parroquia, donde se veneran nuestras Sagradas Imágenes.

El Quinario anual de nuestra Hermandad se celebrará durante los días 16 al 20 de febrero próximo, comenzando con el Santo Rosario a las ocho y cuarto de la noche, Exposición del Santísimo y Santa Misa con homilía a cargo del Rvdo. D. Federico M.^a Pérez Sánchez-Estudillo. El día 21 de febrero, domingo, Función Principal de Instituto y Comunión General a cargo de nuestro Director Espiritual D. José Sánchez-Barahona Romero.

NUESTROS "MARTES"

Todos los martes tenemos Cultos Eucarísticos a las ocho y media de la noche. Encarecemos a nuestros Hermanos su asistencia.

HERMANDAD DE SAN BENITO - San Benito, 3 - SEVILLA